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П О ЛЕТ КОРАБЛЯ „0 О Ю З -2 4 " ЗАВЕРШЕН
25 февраля 1977 года пос

ле успешного завершения про
граммы работ на орбитальной 
научной станции «Салют-5» 
космонавты товарищи Виктор 
Васильевич Горбатко и Юрий 
Николаевич Глазков возврати
лись на Землю.

Спускаемый аппарат транс
портного корабля «Союз-24» 
совершил мягкую посадку в 
заданном районе территории 
Советского Союза в 36 кило
метрах северо-восточнее горо
да Аркалыка.

Самочувствие космонавтов 
после приземления хорошее.

Запланированная про
грамма исследований двух эк
спедиций на орбитальной на
учной станции «Салют-5» ус
пешно завершена.

Результаты научных иссле
дований, полученные в ходе 
работы на околоземной орбите 
двух экипажей космонавтов, 
будут использованы в интере
сах народного хозяйства, нау
ки и техники, а также при со
здании новых космических ап
паратов.

В ' районном комитете К П С С

ИНИЦИАТИВА ОДОБРЕНА
ЮБИЛЕЮ РОДИНЫ— УДАРНЫЙ ТРУД

С опережением графикаПоддерживая патриотическую инициативу ряда передовых предприятий города Москвы о проведении 16 апреля коммунистического субботника, посвященного 107-й годовщине со дня рождения В. И. Ленина и 60-летию Великой Октябрьской социалистической революции, коллектив рабочих, инженерно - технических работников и служащих Пижемского леспромхоза решил ознаменовать этот день ударным трудом и направить все свои усилия на достижение наивысшей производительности труда, добиться наибольшего выпуска продукции с хорошим качеством и все заработанные средства перечислить в фонд 10-й пятилетки.Бюро РК КПСС одобрило инициативу коллектива Пи- жемского леспромхоза по проведению 16 апреля 1977 года коммунистического субботника, посвященного 107-й
Все больший размах получает социалистическое соревнование за повышение эффективности и качества продукции в цехах Пижемского леспромхоза. Рабочие стремятся успешно выполнить задание второго года пятилетки.. На днях здесь состоялись цеховые собрания, на которых рабочие поддержали инициативу передовых предприятий города Москвы провести 16 апреля традиционный коммуни-

Советы специалистаВ 1976 году была проведена большая работа по протравливанию семян зерновых культур. Всего по району протравили 2605 тонн, в том числе яровых 1802 тонны, заблаговременно —г 317 тонн. В результате проведенной работы, средневзвешенный процент головневыми заболеваниями снизился до 0,11 процента.В этом году особое внимание нужно обратить на качество протравливания семян, на тщательное соблюдение норм расхода протравителей. Обработку семян ядохимикатами необходимо проводить заблаговременно, за 1— 3 месяца до посева, на специальных машинах, В настоящее время к протравливанию семян ни одно хозяйство не приступило.При сухом способе протравливания расходуют 1 ,5 — 2 килограмма гранозана, или1 .5 —  2 килограмма -,8 0 -п р о центного ТМТД на одну тонну семян. При полусухом способе протравливания расходуют
1 .5 —  2 килограмма гранозана,

годовщине со дня рождения В. И. Ленина и 60-летию Великой Октябрьской социалистической революции.Секретари партийных организаций и хозяйственные руководители обязаны организованно провести коммунистический субботник, создать все условия для высокопроизводительного и качественного труда, заработанные средства перечислить в фонд 10-й пятилетки.Создан районный штаб по подготовке и проведению субботника, руководителем которого утвержден второй секретарь райкома КПСС Ф. И. Тарасов,Редакции районной газеты «Тоншаевский колхозник» и местному радиовещанию рекомендовано шире освещать подготовку к субботнику, поддерживать инициативу передовиков.
стический субботник в честь 107-й годовщины со дня рождения В . И. Ленина и 60-ле- тия Великой Октябрьской социалистической революции.В день суббоуника на свои рабочие места встанут 1150 человек, которые решили потрудиться по-ударному, выработать и реализовать продукции на 16 тысяч рублей. Около 4 тысяч рублей будет перечислено в фонд 10-й пятилетки.
5— 8 литров воды и 0,5 литра навозной жижи. При протравливании гранозаном в качестве прилипателя можно использовать обезжиренное молоко 1,5 килограмма на одну тонну семян.Нужно отметить, что обработку семян льна следует проводить только сухим способом, используя 1,5 кг гранозана или 2 кг ТМТД на одну тонну семян.Хорошие результаты в борьбе с головневыми заболеваниями на пленчатых культурах дает применение 40-процентного раствора формалина. При обработке расходуют 400 граммов формалина на 1 тонну семян. Исходя из нормы расхода протравителя готовят рабочий раствор и расходуют 15— 30 литров раствора на 1 тонну зерна.После обработки семенное зерно томят под брезентом 3— 4 часа, после чего просушивают и высевают. Обработку формалином можно проводить за 3— 5 дней до посева.

Встав на ударную вахту в честь шестидесятилетия Великого Октября, многие экипажи шоферов Пижемского лесопункта Пижемского ' леспромхоза добиваются высоких показателей на вывозке хлыстов. 'Рак, на 28 февраля с опережением графика шли экипажи шоферов Н. Д . Сенникова, И. А. Огаркова, В. П. Клешнина. Ими вывезено

Урожайность зерновых в совхозе «Прогресс» в минувшем году составила по 10,1 центнера с гектара. Получен наивысший урожай за время существования совхоза. Однако основную задачу— обеспечить животноводство кормами —  не удалось решить. Скоту не хватает грубых кормов и фуражного зерна.Совхоз специализируется на выращивании картофеля. В 1977 году площади под этой культурой увеличатся до 200 гектаров. При механизированной посадке и уборке картофеля эта культура будет доходной. Даже в прошедшем году при урожайности 62 центнера с гектара затраты на производство центнера картофеля составили 8  рублей 28 копеек. Этот показатель можно снизить до 5 рублей.
Для борьбы с фитофторой и другими ' заболеваниями картофеля проводят обработку клубней картофеля формалином. На одну тонну расходуется 0,5 литра формалина, 3 0 —  4Q литров воды и 20 граммов медного купороса. Обрабатываемые клубни картофеля томят под брезентом 2— 3 часа, просушивают и высаживают. Клубни картофеля можно обрабатывать суспензией ТМТД из расчета 70 литров воды и 2 кг препарата на тонну клубней.Рабочие, занятые на протравливании семян, полностью должны быть обеспечены специальными средствами защиты и соблюдать личную гигиену. Работа по протравливанию зерна должна проводиться под контролем лица, ответственного за хранение и применение ядохимикатов в хозяйстве.

Р. ОКУНЕВ,главный агроном райсельхозуправления.

сверх плана 7 t4  кубометров.
*  ★  *Еженедельно в Пижем- ском лесопункте подводятся итоги социалистического ■ соревнования среди лесозаготовительных бригад.По итогам четвертой недели февраля призовые места были распределены следующим образом.

В 1976 году в хозяйстве было получено по 1634 килограмма молока от коровы, что на 279 килограммов меньше, чем было получено в 1975 году. В результате снижения надоев не был выполнен план по продаже молока государству, Товарность молока составила 85 процентов. Низок надой даже у передовых доярок совхоза. Так, Л. П. Вершинина получила от коровы всего пп 1781 килограмму молока. Она заняла первое место среди доярок своего хозяйства. А у остальных доярок результаты еще ниже. С таким надоем она заняла бы в колхозах «Путь Ленина», имени Тимирязева и имени Кирова последние места.В результате»низких надоев оказалась высокая себестоимость центнера молока— 40рублей 47 копеек.Лучших показателей на откорме крупного рогатого скота добились телятницы А. И. Коновалова, 3. Н. Кудрявцева, Ф. П. Подковыряна. На откорме свиней добросовестно работает и добивается хороших результатов 3. Н, Подковыряна. Этих передовиков животноводства называл в своем докладе на собрании рабочих совхоза «Прогресс» И. Л. Сластников.Причин низких надоев и привесов на собрании называлось много. Основной же все считали нехватку кормов. Это так. Но ведь из четырехсот коров, которые имеются в хозяйстве, от 84 не было получено в 1976 году телят. Это тоже, резерв увеличения надоев. Слишком велика яловость коров на совхозных фермах.Механизаторы совхоза «Прогресс» постоянно справляются с поставленными перед ними задачами. На тракторе ДТ-75 выработано 1158 эталонных гектаров, на ДТ-54 —  1107, на МТЗ-50 —  772 эталонных гектара. Пробег одной автомашины в отчетном году составил 28578 километров.

Первое место присуждено бригадам В. И . Кириллова и В. М. Жукова, второе — А. И. Втюрина и В. Д . Ермакова, третье—•• Н. Я. Васильева и Н. П. Шутова. Коллективами этих бригад заготовлено в счет марта 313 кубометров. Э. КЛЕЙМЕНОВА,экономист.

Успешно трудились механизаторы М, И. Демин, А. И. Ису- пов, А. И. Неустроев, В. И. Чикишев, Н. А. Питилимов, И. Н. Коновалов, П. И, Савиных. Они отличались и на полевых работах, много • ими перевезено и различных грузов. Среди шоферов наилучшей выработки добились А. И. Поупов, Н. И. Савиных и П. П. Савиных.На капитальное строительство было отпущено 260 тысяч рублей. В хозяйстве построены КЗС-10 и зерносклад, четыре двухквартирных дома, освоено на строительстве картофелехранилища 50 тысяч рублей.В обсуждении доклада приняли участие управляющий Крдочиговским отделением Г. П. Питилимов, инженер Б. Н. Подковырян, ветеринарный работник А , С. Савиных, ‘  
л  зоотехник А. П. Чикишева, техник - строитель А. М. Са-~  виных.Перед рабочими совхоза «Прогресс» выступил начальник районного производственного управления сельского хозяйства В. И. Зубов.Большие задачи стоят перед животноводами и механизаторами совхоза во втором году десятой пятилетки. В социалистических обязательствах, которые были приняты на собрании, записано: получить по 11 центнеров зерновых с гектара,’ по 120 —  картофеля, по 3 —  льноволокна. Продать государству 187 тонн зерна, 825 тонн картофеля, 725 тонн молока и мяса —  100 тонн. Для общественного животноводства заготовить 1720 тонн грубых кормов, сенажа— 800 тонн и силоса —  2520 тонн. -Передовикам производства на собрании были вручены знаки «Победитель соцсоревнования 1976 года», денежные премии, правительственные награды.

А. ПЕРМИНОВ.

16 апреля —коммунистический субботник

ПОДДЕРЖ ИВАЯ СЛАВНУЮ ТРАДИЦИЮ
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П Л А Н Ы  Ю Б И Л Е Й Н О Г О  Г О Д А
И з  д о кл а д а  тов. Кост рова В. А .В текущем году советские люди, все прогрессивное человечество готовится отметить большую и светлую дату —  шестидесятилетие Великой Октябрьской социалистической революции. Это— важная веха в жизни нашего народа, в развитии всего мирового освободительно* го движения, выдающийся праздник революционной борьбы и коммунистического созидания.Постановление ЦК КПСС «О 60-й годовщине Великой Октябрьской социалистической революции» встречено трудящимися нашего района с глубоким интересом и воодушевлением. В этом важнейшем идейно-теоретическом и политическом документе ярко охарактеризовано всемирно - историческое значение Октября, как главного события X X  века, коренным образом изменившего ход развития человечества, убедительно раскрыта сила идей марксизма-ленинизма.За истекший год колхозы и совхозы, сельскохозяйственные и заготовительные органы много потрудились над выполнением плана государственных закупок, повышением урожайности,' повышением уровня сельскохозяйственного производства в целом.Земледельцы района в сложных погодных условиях получили небывалый валовой сбор зерна—свыше 18 тыс. тонн — и урожайность свыше 12 центнеров с гектара. Выполнен план продажи зерна государству, полностью засыпаны семена зерновых и зернобобовых культур. Для общественного скота заготовлено более 9 тысяч тонн концентрированных кормов, свыше 15 тысяч тонн сенажа и 25 тысяч тонн силоса.Большой вклад в урожай 1976 года внесли хлеборобы колхозов имени Кирова, «Путь Ленина», «Красная нива», имени Свердлова. Однако шесть хозяйств получили низкий урожай. Так,. совхоз «Пижемский» получил всего 7,3 центнера с гектара. Главными причинами низких урожаев являются несоблюдение всего комплекса агротехнических мероприятий, большие потери при уборке.Судьба урожая зависела от механизаторов, и они в большинстве случаев достойно выполнили поставленные перед ними задачи. Среди них комбайнеры колхозов: «Путь Ленина» — А.~А. Вшивцев, имени Кирова —  С. П . Иванов, имени Свердлова —  В. А. Назаров, имени Ленина —  Г. Ф. Бурков, «Коммунар» —  А. С . Долгих, которые намолотили за сезон от 300 до 500 тонн v зерна.В истекшем году в районе выращен хороший урожай льна, но громадные трудности сложились при его уборке. По плану мы должны получить 1340 тонн тресты, но если бы сумели убрать весь лен, то получили бы более 1900 тонн. Сейчас стоит задача: что поднято и находится в конусах, необходимо немедленно приступить к уборке и сдаче государству. Это позволит выполнить государственный план продажи льна.Труднее обстоит дело с картофелем. Его должны были собрать 12279 тонн, . а получили всего 8032 тонны. Особенно много недополучили картофеля в колхозах имени Ленина и «Малокамен- ский», в совхозе «Вякшенерский». План продажи картофеля государству выполнен всего на 50 процентов.В текущем году предстоит вырастить такой урожай картофеля, чтобы восполнить недостачу прошлого года. Для этого у нас есть все возможности. Необходимо в полеводстве быстрее завершить задачу всемерного увеличения урожайности кормовых культур, особенно сеяных трав, и больше заготавливать силоса и сенажа.За последние годы хозяйства района больше внимания стали уделять химизации. Под урожай 1976 года внесено 180 тысяч тонн органических и 11 тысяч тонн минеральных удобрений. Внесение их часто не увязано с картограм

мами почв и биологическими особенностями культур.В этом пятилетии нужно много поработать Аю укреплению материальной базы агрохимического обслуживания.В районе создано специальное отделение агрохимического обслуживания колхозов и совхозов. Будут строиться механизированные склады минеральных удобрений.С каждым годом увеличивается энерговооруженность хозяйств, но выработка на эталонный трактор не увеличивается. Средняя выработка по району на эталонный трактор составила 1012 га. Лучшие механизаторы имеют результаты вдвое выше. Например, Н. В. Чикишев из колхоза имени Тимирязева на тракторе ДТ-75 выработал 2267 гектаров. Руководители хозяйств района обязаны проявлять больше забот о создании механизаторам хороших условий труда, быта и отдыха, особенно в напряженные периоды работ.Предстоящая весенняя посевная будет напряженной, потому что осенью мало было вспахано зяби, а рано наступившие холода помешали всходам озимых. Таким образом весновспашки набирается около 11 тысяч гектаров и плюс более 2 тысяч гектаров пересева озимых. Естественно, нужно готовить механизаторов для двухсменной работы на всех тракторах.В текущем пятилетии перед тружениками села стоят ответственные задачи по резкому увеличению продукции животноводства. Район должен произвести молока 50,5 тысячи тонн, что на 33 процента больше, чем в девятой пятилетке, а производство мяса должно увеличиться на 15 процентов и составить 8 тысяч тонн. Поголовье крупного рогатого скота увеличивается с 11800 голов до 13000, в том числе коров с 4800 до 5500 голов.Прошедший год для животноводов был нелегким. Мало было заготовлено на зимовку сочных кормов и концентрированных, и летом коровам давали мало концетратов. Дождливая весна и лето также повлияли на снижение надоев. Валовое производство молока составило 9135 тонн, что меньше уровня 1975 года на 430 тонн. Надой на I jco- рову составил 1893 кг, что меньше на 137 кг, чем в 1975 году. Самый высокий надой получен в колхозе «Путь Ленина» (по 2428 кг от коровы), имени Тимирязева (2389 кг), имени Кирова (2369), «Красная нива» (2306), «Коммунар» -{2299 кг). Самый низкий получен в совхозе «Ошминский» по 1534 кг Молока от коровы.В молочном животноводстве надо провести большую работу —  улучшить кормление коров в летний период, работать больше с породностью . скота и постоянно работать с кадрами животноводов.За прошедший год улучшилось качество сдаваемого молока. Если в 1975 году первым сортом было сдано 45 процентов, вторым —  46 процентов, несортовым— 8,9 процента, то в 1976 году первым сортом сдано 57,5 процента, вторым —  39,2 процента, несортовым —  3,3 процента. Низким качеством сдавали молоко колхоз имени Ленина и совхоз «Вякшенерский».План продажи молока государству выполнен на 101,8 процента, но народнохозяйственный план недовыполнен на 200 тонн.По продаже мяса государству народнохозяйственный план выполнен на 111 процентов. Колхоз «Путь Ленина» 83 процента сдаваемого скота продал высшей упитанностью при весе одной головы 402 кг.За три года в район завезено 535 голов черно-пестрой породы. Сейчас в хозяйствах района уже насчитывается 2600 голов породного скота. На базе колхоза «Малокаменский» создано . хозяйство по направленному выращиванию нетелей. В текущем году колхозу необходимо закупить не менее 4 00 —

500 телочек, а в 1978 году хозяйствам района надо уже поставлять подготовленных нетелей.В десятой пятилетке резко увеличились капитальные вложения колхозов и совхозов. Если за две прошедшие пя-_ тилетки капвложения по колхозам и совхозам составили около 16 млн. рублей, в том числе строительно-монтажных работ 9 млн. рублей, то в десятой пятилетке предстоит освоить около 18 млн. рублей, в том числе строительномонтажных работ 11 млн. рублей. Только в совхозах района капиталовложения составят более 6 млн. рублей. Построены будут два животноводческих комплекса: в колхозе «Путь Ленина» на 800 коров, в совхозе «Ошминский» на 2500 овцематок. Значительно укрепится ремонтно- производственная база машинно - тракторного парка. Будут построены склады минеральных Одобрений, хранилища для зерна и картофеля. Особое внимание будет уделено строительству жилья и социально - культурных объектов. В прошлом году на это освоено 2 млн. 463 тысячи рублей. Особую тревогу вызывает строительство жилья. Планом предусматривалось ввести в эксплуатацию 84 квартиры, а введено только 39. Если и дальше мы будем строить такими темпами, то, естественно, рабочих рук нам будет недоставать и дальше. Необходимо ускорить строительство жилья на селе.В письме ЦК КПСС колхозникам, ра-. бочим совхозов, всем трудящимся СССР Центральный Комитет считает, что в успешном решении задач 1977 года особое место сейчас занимают два неотложных направления нашей работы —  подготовка к весеннему севу ц проведение зимовки скота. Для выполнения социалистических обязательств, принятых колхозами и совхозами, необходимо получить урожайность зерновых 13 центнеров с гектара, а валовой сбор зерна 22000 тонн, получить урожай картофеля 120 центнеров с гектара, а валовой сбор его 15000 тонн. Необходимо работать над увеличением урожайности льна и кормовых культур. Необходим напряженный труд во всех колхозах и совхозах, направленный на ремонт машинно-тракторного парка, подготовку семян й заготовку органических и минеральных удобрений. -Труженикам села предстоит сосредоточить внимание на увеличение производства и продажу государству мяса, молока и других продуктов животноводства и полеводства, повышение их качества.Мы должны увеличить производство молока до П д ы с я ч  тонн, больше произвести мяса и шерсти. Необходимо продать государству 10 тысяч тонн молока, 2200 тонн мяса, 75 центнеров шерсти. Наша цель —  получить 2200 кг молока от коровы.Чтобы данные цифры были превращены в реальность, потребуется приложить много усилий руководителям хозяйств, зооветспециалистам, животноводам, всем труженикам села. Это —  повседневная задача сельских, поселковых Советов, постоянных комиссий и всех депутатов.Какие бы вопросы мы не рассматривали, везде приходим к выводам о расширении строительства в районе. За последние годы ведется большая работа по строительству социально-культурных, бытовых и производственных объектов. Из трех специализированных строительных организаций— межколхозная механизированная передвижная колонна, Тоншаевский ремонтно-строительный участок и Альцевский строительный участок— с планом не справились только строители Альцевского СУ , выполнив его по подрядным работам на 68 процентов и не доделав план на 193,5 тысячи рублей,В целом по району план строительно -  монтажных работ выполнен на 96 процентов, собственными силами— на

98 процентов. Наилучших успехов до-' бился коллектив Тоншаевского РСУ, выполнивший план на 115 процентов. Из плана 450 тысяч рублей фактическое выполнение составило 519,2 тысячи рублей. По сравнению с 1975 годом объем строительно - монтажных работ увеличился на 74),9 тыс. рублей.Ремонтно - строительным участком сданы в эксплуатацию административное здание Шайгинского поселкового Совета, хирургический корпус районной больницы, 12-ти-квартирный дом строителей на собственной базе.' Всего на укрепление собственной базы РСУ израсходовано 96,5 тысячи рублей, при плане 36 тысяч рублей. Производительность труда возросла на 4,9 процента, выработка на одного рабочего составила 4963 рубля при плане 4944 рубля. ,  *Тоншаевская межколхозная передвижная механизированная колонна план строительно - монтажных работ выполнила на 103 процента, освоив сверх плана 35 тысяч рублей, увеличив объем работ по сравнению с 1975 годом на 117 тысяч рублей. Производительность труда возросла на 5,4 процента. Не освоены выделенные средства по животноводческому комплексукрупного рогатого скота в колхозеПуть Ленина», медленно ведется строительство жилья подрядными организациями в колхозах, часто срываются сроки ввода в эксплуатацию производственных помещений и объектов социально - культурного назначения.За счет государственных капиталовложений в 1976 году (кроме колхозов) необходимо было ввести 3185 квадратных метров жилья, а введено 4018 квадратных метров.По общему объему государственных капиталовложений строительно-монтажные работы выполнены на 100,5 процента. По сравнению с 1975 годом объем государственных капиталовложений увеличился на 142,2 тысячи рублей, или на 7 процентов.Говоря о строительстве в районе, нельзя не остановиться на развитии дорожного строительства. В районе из года в год увеличивается протяженность дорог с твердым покрытием. За 1976 год при плане 6 км сдано в эксплуатацию 7,7 км, проводился текущий ремонт. В этом году предстоит завершить строительство дороги на Кодо- чиги, организовать ритмичную работу асфальтного завода, чего, к сожалению, не смогли добиться в отчетном году.Перед руководством дорожного участка стоит ответственная задача— подготовить асфальтный завод к апрелю текущего года, только при этом условии мы можем успешно исполнить работы по ремонту и новому строительству. Кроме того, пора по-настоящему заняться благоустройством районного центра и других населенных пунктов.Связисты -района выполнили в основном все плановые задания. Телефонизированы путем установки станций АТС рабочий поселок Шайгино, колхозы «Малокаменский», имени Тимирязева, «Колос», имени Кирова. Количество телефонов возросло на 114 штук, радиоточек— на 94. Готовится под монтаж АТС и районный узел связи. Работа проделана немалая, но справедливы нарекания в адрес связистов. Часто нет связи с совхозами «Вякшенерский» и «Прогресс». По несколько месяцев не работают радиоточки в отдаленных населенных пунктах.Коллективы промышленных предприятий успешно справились с производственным планом 1976 года. План по объему реализованной продукции выполнен на 102 процента, или на 575 тысяч рублей больше уровня прошлого года. План по валовой продукции выполнен на 106 процентов. По производству товаров культурно-бытового назначения план выполнен на 104 процента, дани продукции сверх плана на 31,8 тысячи рублей.В условиях крайне неблагоприятных успешно сработал коллектив Пи- жемского леспромхоза. Надо отметить,
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И ОБЯЗАТЕЛЬСТВА -  ДОСРОЧНОчто в леспромхозе много делается по реконструкции своего производства, внедрению передового опыта и технологии. В леспромхозе из года в год увеличивается выход деловой древесины, который достиг 85 процентов, а к концу пятилетки будет достигнут 94 процентов.В истекшем году работники Пижем- ского лесхоза взяли курс на изготовление стройматериалов (половой рейки, штакетника). Однако лесхозу необходимо и дальше совершенствовать свою технологию и значительно расширять производство товаров народного потребления.Товарищи депутаты! Закончился первый год 10-ой пятилетки. Труженики района приняли новые планы, новые ^ социалистические обязательства на второй год пятилетки, год 60-летия Октябрьской революции. Планы и социалистические обязательства напряженные, но выполнимые.Промышленные предприятия района должны выполнить план по реализации товарной продукции и выпуску важнейших изделий: к 27 декабря 1977 года. На ведущих стройках за счет организации труда, более полного использования всех имеющихся резервов, выполнить план строительно-монтажных работ к 20 декабря 1977 года, освоить сверх плана 118 тысяч рублей.На, предприятиях, в колхозах и совхозах необходимо продолжить строительство производственных зданий и жилых домов хозяйственным способом.Коллективам строительных организаций, предприятий, транспорта и связи необходимо шире развернуть социалистическое соревнование за достойную встречу 60-летия Великой Октябрьской социалистической революции.Быстрый рост промышленного и сельскохозяйственного производства, увеличение денежных доходов населения позволили за последние годы полнее удовлетворить нужды советских людей в продуктах питания, одежде, обуви, в предметах культурно-бытового назначения и хозяйственного обихода. Ежегодно расширяется сеть магазинов и столовых. Вопросы торговли были всегда в центре внимания исполкома райсовета. Они неоднократно рассматривались на заседаниях исполкома и сессиях районного Совета, Руководители торгующих организаций постоянно уде

ляют внимание развитию торговли и общественного питания в районе.Правлению Тоншаевского райпо и ОРСу Пижемского леспромхоза необходимо принимать меры по устранению имеющихся недостатков в торговле и общественном питании, делать все возможности^ чтобы полнее удовлетворять население в продовольственных и, промышленных товарах,В районе ежегодно увеличиваются услуги, оказываемые населению. У работников, занимающихся обслуживанием населения, накоплен положительный опыт, но им предстоит много сделать по расширению услуг, по своевременному и качественному исполнению заказов.Вся работа РОНО и всех работников народного образования была подчинена повышению качества коммунистического воспитания школьников. Одновременно решалась задача завершения перехода ко всеобщему среднему образованию, принимались меры по укреплению учебно - материальной базы школы.По итогам прошлого учебного года из 3981 учащегося на второй год оставлено 53 человека. Успеваемость составила 98,6 процента, против 98 процентов в предыдущем учебном году. Сократилось число второгодников во всех восьмилетних и средних школах, 14 из 16 начальных школ имели полную успеваемость. Возросло число учащихся, окончивших учебный год на 4 и 5. 70 процентов учителей по основным предметам закончили учебный год с полной успеваемостью. Йз 578 выпускников восьмых классов 574 продолжают получать среднее образование.Выполняя решение райсовета «О задачах. советских, сельскохозяйственных органов, колхозов, совхозов, промышленных предприятий района по улучшению условий труда, быта и организации отдыха трудящихся в свете решений X X V  съезда КПСС» культпросветработники района делают немало полезного в области нравственного воспитания, пропаганды советского образа жизни, морального кодекса, внедрения в быт новых советских' праздников и обрядов, организации полезного и приятного отдыха трудящихся.В массово-политическую работу широко вовлекаются учителя, врачи, спе

циалисты сельского хозяйства. За 1976 год прочитано лекций и докладов 889 с числом присутствующих 59437 человек, проводятся беседы, тематические вечера, устные журналы, ставятся концерты. За год было проведено 1894 массовых мероприятия, на которых присутствовало 170691 человек. Каждый клуб и каждая библиотека шефствуют над красными уголками молочно-товарных ферм района, где проводится в основном вся работа с животноводами в зимне-стойловый период содержания скота.План 1976 года по кинообслуживанию населения не выполнен. Если по количеству поставленных киносеансов план выполнен на 121 процент, то ' по валовому сбору— лишь на 86,7 процента. За истекший год на киносеансах побывало свыше 280 тысяч зрителей, в том числе 70 тысяч детей. Средняя посещаемость на одного жителя в год составила 18,5 раза.Дальнейшее развитие получило социальное обеспечение. Пенсионным обеспечением охвачены инвалиды войны, труда, семьи, потерявшие кормильца, лица, достигшие, пенсионного возраста, и другие категории пенсионеров.Бюджет района на 1977 год и исполнение его за. 1976 год рассматривались на предыдущей сессии, где полностью были освещены вопросы финансово-бюджетной деятельности района, но несмотря на это, следует сказать, что по данным годового отчета бюджет района за 1976 год выполнен по доходам на 103,1 процента, по расходам—  на 98,5 процента.Хорошие показатели достигнуты по налогу с оборота — 107,2 процента, по жилищно-коммунальному хозяйству —  117,2 процента, по лесному доходу—  111 процентов. Райфинотдел, исполкомы сельских и поселковых Советов обеспечили полное поступление платежей от населения, в течение года принимались меры к досрочному и безне- доимочному поступлению налогов и сборов с населения. На 1 января 1977 года полностью собраны платежи с населения.В отчетном году все сельские и поселковые Советы выполнили - доходную часть своих бюджетов, сохранили оборотную кассовую наличность, все Советы имеют сверхплановые остатки бюджетных средств.

Имея сверхплановые переходящие остатки бюджетных средств, Советы района в течение года имели возможность дополнительно проводить расходы на капитальный ремонт, приобретение инвентаря и другие мероприятия, которые требовали неотложного решения. На эти цели в районе дополнительно направлено 130 тысяч рублей.Существенную помощь Советам района и хозяйственным руководителям в решении стоящих задач оказывают органы народного контроля. Они представлены районным комитетом, 59 группами, 22 постами, в которые избрано 824 передовых рабочих, колхозников, служащих и специалистов всех отраслей.За 1976 год районным комитетом народного контроля проведено 35 проверок. В целях устранения и предупреждения недостатков, результаты 29 проверок обсуждены на заседаниях районного комитета народного контроля, в результате на которых привлечено к ответственности 17 человек.Значительную работу проводят группы народного контроля Альцевского торфопредприятия, лесхоза, колхозов имени Тимирязева и имени Свердлова, Шайгинского поселкового и Ошминско- го сельского Советов.Вместе с тем, в работе комитета и групп имеют место существенные недостатки. Комитет не всегда обеспечивает должную результативность и действенность проводимых мероприятий, слабо поставлена гласность работы. Не на должном уровне находится работа ряда групп народного контроля.В истекшем году исполком райсовета свою деятельность направил на дальнейшее совершенствование организационно-массовой работы Советов, на широкое вовлечение трудящихся к решению задач, поставленных X X V  съездом КПСС перед всеми звеньями Советов.Вопросы выполнения государственных планов и заданий, повышения эффективности производства и улучшения качества выпускаемой продукции, развития экономии и культуры, увеличения товаров для населения, благоустройства поселков, улучшения народного образования, здравоохранения, торговли, общественного питания и бытового обслуживания населения постоянно находились в . сфере деятельности Советов района.
И. С. Пальмов, председатель колхоза «Коммунар».В прошедшем году труженики нашего района получили урожай зерновых по 16,6 центнера с гектара, картофеля— 102, достаточно заготовлено грубых кормов. Для животноводства создан переходящий фонд соломы на следующую зимовку.Выполнены государственные планы по продаже молока и мяса, зерна и сена. -Но- несмотря на это, у нас- допущены и некоторые промахи. Не выполнен план внесения органических удобрений, на полях осталась льнопродукция.В хозяйстве разработаны мероприятия, которые предусматривают выполнение пятилетнего плана за четыре года. Но для этого надо многое сделать. Нам необходимо увеличить среднегодовое производство зерна в 1,9 раза, картофеля —  в 1,8 раза, молока —  в 1,6 раза, мяса —  в 1,3 раза. Довести урожайность зерновых до 22 центнеров с гектара, картофеля— до 150 центнеров. Получить молока по 3000 килограммов от коровы.Чтобы осуществить этот план, нам необ ходимо вносить все органические удобрения (их сейчас имеется на полях и возле ферм более 30 тысяч тонн), улучшить работу с минеральными удобрениями, увеличить поголовье крупного'

Из выступлений в ■ду в хозяйстве построить двор на двести скотомест.
А. А. Копасов, председатель Пижемского поселкового Совета.Исполком Пижемского поссовета в прошедшем году много внимания уделял вопросам создания условий рабочим поселка для высокопроизводительного труда, а также отдыха, учебы и здоровья трудящихся.Выполняя задания первого года десятой пятилетки, пижемцы добились некоторых успехов. План реализации продукции промышленностью поселка выполнен на 100,2 процента, по выпуску товаров народного потребления план выполнен на 100,3 процента.С каждым годом наблюдается рост розничного товарооборота государственной и кооперативной торговой сети. За прош лый год на территории поссовета продажа товаров возросла на 195,9 тысячи рублей по сравнению с 1975 годом.Большая работа проведена по благоустройству поселка. Построено дорог с твердым покрытием 18450 квадратных метров, построено 682 квадратных метра жилья, отремонтировано и построено тротуаров вновь 2705 квадратных метров, высажено деревьев и кустарников 200 штук, газифицировано 850 квартир.Было закуплено молока у населения 39,3 тонны,рогатого скота, для чего уже в этом го- 

X марта 1977 г. ншшш1ншшшшш1шши1шшнмшшииишшншшши1 3

Н. Г. Коряковцев, рабочий Пижемского леспромхоза.Первый год десятой пятилетки для коллектива Пижемского леспромхоза сложился тяжелым. Из-за ливневых дождей и отсутствия дорог автомобильный парк на вывозке леса в течение пяти месяцев не работал. По этой причине не обеспечен план 1976 года по вывозке леса, разделке хлыстов, не выполнен план по ряду важнейших видов продукции. Однако, работая в трудных условиях, коллектив сумел выполнить плац года по реализации продукции,пиломатериалам, товарам культурно-бытового назначения и другим показателям. Успешно справились с выполнением годового плана и обязательствами коллективы Арбинского лесопункта, мебельного цеха, узкоколейной железной дороги. В леспромхозе сотни передовиков производства, которые досрочно выполнили принятые социалистические обязательства 1976 года,На 1977 год, второй год десятой пятилетки, перед коллективом леспромхоза поставлены большие задачи. Во-первых, увеличены объемы производства против 1976 года по выработке пиломатериалов на 20 тысяч кубометров, по разделке хлыстов— на 20 тысяч кубометров, по выпуску товарной продукции и ее реализации —  на 450 тысяч рублей.Во-вторых, в свете Постановления

ЦК КПСС от 12 августа 1976 года перед лесной промышленностью поставлены большие задачи по повышению эффективности использования древесины. По выполнению этого постановления разработаны мероприятия, над выполнением которых работают все службы .и коллективы леспромхоза.На предприятии во всех цехах и лесопунктах прошли собрания, на которых обсуждалось постановление ЦК КПСС, Совета Министров СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «О Всесоюзном социалистическом'соревновании за выполнение эффективности производства и качества работы, за успешное выполнение заданий десятой пятилетки», подводились итоги работы 1976 года и принимались социалистические обязательства на 1977 год. В социалистических обязательствах коллективы цехов и низовых звеньев предусматривают главным образом повышение эффективности производства и улучшение каче- . ства всей работы. Несмотря на то, что леспромхозу на 1977 год установлены напряженные планы производства, подсчитав свои возможности и резервы, на 1977 год в целом по леспромхозу приняты высокие обязательства.Есть уверенность, что коллектив леспромхоза выполнит принятые на себя социалистические обязательства и достойно встретит 60-летие Великого Октября,
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УСЛУГИ ПОЧТЫ—ТРУЖЕНИКАМ СЕЛАПретворяя в жизнь решения X X V  съезда КПСС, в 1976 году, первом грду десятой пятилетки, работники почтовой связи Горьковской области успешно справились с по- ставлейными задачами по обслуживанию населения и народного хозяйства области, обеспечив выполнение плановых заданий, занимались внедрением добрых услуг населению на дому.Так, за истекший 1976 год связистами почтовой связи области таких услуг было внедре но 245463 единицы, получено тарифных доходов в сумме свыше шестидесяти тысяч рублей и 21555 рублей от дополнительных услуг связи.■ Активно внедряли добрые услуги и связисты Тоншаевс- кого района. Внедрено за 1976 год 2100 единиц, получено доходов113600 рублей по почтовой связи, тарифных и от дополнительных услуг, что

1C а же в а с  о б с л у ж и в а ю  гг?положительно сказалось на рентабельности отделений связи района.К услугам на дому относятся: прием заказных и ценных писем, денежных переводов и посылок, бандеролей и телеграмм, абонементной платы за электроэнергию и радиоточки на селе. Много совершают работники почты и других услуг населению, например, реализация знаков почтовой оплаты, прием подписки на газеты и журналы.Эта форма обслуживания весьма удобна для пенсионеров, престарелых и больных одиноких граждан, вообще сельского населения, тем более удаленного от отделений связи.Важное значение для улуч-
СПОРТ ■СПОРТ

„А Н У - К А ,  ПАРНИ"Стало уже традицией в Б.олыпеселковской восьмилетней школе проводить военно- спортивный вечер «А ну-ка, парни», посвященный Дню Советской Армии и Военно- Морского Флота.Не нарушилась традиция и в этом году, 23 февраля уча- . ставки соревнований и зрители заполнили спортивный зал школы. После торжественной части объявляется программа соревнований. Она включает: стрельбу из пневмотической винтовки, одевание противогаза на время, броски баскетбольного мяча, лазание по канату на скорость, подтягивание на перекладине, прыжки в длину с места и преодоление полосы препятствий.Более двух часов участники соревнования состязались в силе, быстроте, ловкости, точности. Трудно приходилось подводить итоги компетентному жюри, настолько упорной была борьба и плотны результаты во всех видах программы.

Б  стрельбе .из пневмотической винтовки лучший результат показал В. Пеньков—  28 очков. При одевании противогаза и лазании по канату на скорость лучшее время у А. Чикишева. Броски баскетбольного мяча точнее всех выполнил Л. Яковлев. В прыжках первый результат — 213 см— показал В . Щербаков. Подтянулся на перекладине -больше всех В. Якунов, а полосу препятствий быстрее других преодолел Ю. Маяков.Первое место, набрав 136 очков из 175' возможных, занял ученик 7 класса Александр Чикишев, второе, проиграв победителю всего одно очко, занял участник 8 класса Валерий Пеньков, а третий результат показали сразу два участника— Вячеслав Щербаков и Николай Лебедев.Победители и призеры были награждены грамотами и дипломами.
Е. ХАТОВ,преподаватель физкультуры Болынеселковской восьмилетней школы.

В Киргизии белки появились не так давно—лет пятнадцать назад первую партию этих пышнохвостых зверюшек завезли из Северного Казахстана и выпустили в еловые чаяци А ла-Too. Они* хорошо прижились. Сегодня их можно увидеть в городских парках и скверах. Теперешнее потомство пугливых белочек прониклось доверием к взрослым и ребятам. Белки охотно берут корм из рук, садятся на плечи, резвятся на поляне.На снимке: знакомство состоялось!Фото А. Кириллова. (Фотохроника Т А С С ).

шения обслуживания населения имеет организация приема почтовых отправлений на дому в сельской местности.В почтовой отрасли, как и во всем хозяйстве связи нашей страны, необходимо добиваться за десятую пятилетку значительного роста тарифных доходов по сравнению с предшествующей, девятой. .Здесь надо использовать все имеющиеся возможности, активно искать пути повышения доходности и рентабельности почты, приближать услуги связи населению повсеместно и различными способами, а главное —  в сельской местности и рабочих поселках.Такая работа ведется в Тоншаевсцом РУС на протяжении ряда ' лет, постоянно расширяется внедрение добрых услуг населению на дому. Учитывается при этом овладение технологией оформления почтальонами услуг почты и других отраслей связи на дому, руководствуясь требованиями Почтовых правил и других пособий. В этих целях проводятся семинары и совещания начальников отделений связи и почтальонов, постоянная практическая помощь оказывается почтальонам на местах начальниками отделений связи и руководящими работниками РУС. Ведется разъяснительная работа среди • обслуживаемого населения о таких услугах связи почтальонами при обходе своих доставочных участков на территории района. Обеспечиваются отделения связи наглядными пособиями в виде рекламы и объявлений для оповещения населения о добрых услугах и других новшествах в почтовой связи.

Наиболее активно велась работа по предоставлению услуг населению на дому в 1976 году Пижемским отделением связи (начальник Н. И. Чернышов); а всего принимали эти услуги 15 отделений связи района и 30 почтальонов. Хочется отметить труд почтальона А. А. Девятериновой, работающей в Пижемском отделении связи.Придавая важное значение развитию услуг связи населению на дому через почтальонов и других работников почтовой связи, руководство РУС и местный комитет профсоюза занимаются анализом этой работы, выявляют передовиков и отмечают отстающих. Рассматривая этот вопрос в аппарате узла связи—  доводятся достигнутые результаты до всех коллективов почтовых отделений в районе.Такой анализ, несомненно, является положительным, и в дальнейшем его следует продолжать, отражая успехи передовых отделений связи и отдельных почтальонов, подтягивая отстающих, менее активно участвующих в работе по предоставлению услуг связи населению на дому.Руководство узла связи и местный комитет профсоюза уделяют внимание вопросам стимулирования начальников ОС и почтальонов, добившихся лучших показателей в работе, а также созданию условий в предоставлении услуг на дому. Все почтальоны обеспечены соответствующей документацией, с ними проводятся практические занятия на местах начальниками ОС, инструктажи по заполнению требуемых документов.
М. ВАРЕНЦОВ, преподаватель курсов повышения квалификации работников связи при Горьковском областном ПТУС.

Москва. Большую помощь специалистам и труженикам села оказывает научно-производственное объединение «Агроприбор», Приборы десятков наименований разработаны конструкторами и учеными объединения, тысячи экземпляров приспособлений и предметов лабораторного оборудования изготовлены на опытном заводе. Все это предназначено для агрохимиков, растениеводов, животноводов и механизаторов.Сейчас коллектив объединения создает приборы для определения жирности молока и содержания в нем белка, систему автоматического контроля за глубиной вспашки и другое оборудование. А в производственных цехах объединения изготовляют счетчики —  раскладчики семян, мельницы для размола проб различных кормов.На снимке: прибор для определения жизнеспособности семян, разработанный в объединении и используемый в сельских лабораториях.(Фотохроника ТАСС).
За безопасность движения

П Е Ш Е Х О Д  И Т Р А Н С П О Р ТПравильно ли мы ходим по улице? Как показывает практика, такой вопрос задает себе далеко не каждый житель нашего района. Будучи пешеходами, многие из нас стараются сэкономить время в пути, чего бы это нам ни стоило. 
И может случиться так, что поспешность эта приведет к непоправимому несчастью. По вине пешеходов, не соблюдающих правила движения, совершается одна четвертая всех происшествий в районе. Как их избежать?Длц. этого нужно знать и неукоснительно выполнять правила дорожного движения. Находясь на улице, не следует забывать и том, что дорога — это рабочее место водителя, и мешать ему спокойно работать —  значит срывать выполнение важных государственных задач, поставленных перёд водителем. Кроме того, находясь на проезжей части улицы, пешеход рискует не только собой, своей жизнью и здоровьем, но создает также угрозу для окружающих..Поэтому правила дорожного движения предписывают ходить только по тротуарам и пешеходным дорожкам, а где их нет —  по обочине. Если тротуар или обочина отсутствуют, разрешается ходить по проезжей части в один ряд.

Коляски и санки с детьми следует возить только по тротуару или обочине. Пересекать проезжую часть пешеходы должны только по тротуару, пешеходным дорожкам, а при их отсутствии в светлое время суток —  по обочине.Пересекать проезжую часть пешеходы должнь! только по пешеходным мостикам, а если их нет —  на перекреетках по линии тротуаров или обочин. Прежде чем начать переходулицы или дороги, пешеходдолжен убедиться в полной безопасности. Запрещается переходить улицу перед приближающимся транспортом.А вот жительница деревни Ошары Е. X . Огурцова этим правилом пренебрегла, «не увидела» близко идущийтранспорт и была сбита автомобилем, получила травмы.

А что делать, если пешеход все-таки ошибся в своих расчетах и не успел перейти улицу перед приближающимся автомобилем? Прежде всего не следует изменять темп и направление движения, а тем более метаться из стороны в сторону перед транспортом. Это может нарушить расчет водителя. Лучше остановиться и предоставить водителю возможность самому правильно сориентироваться и повести свой транспорт в нужном направлении.Пренебрежение пешеходом правил дорожного движения может привести к трагическим последствиям.
В. МЕНЬКОВ, госавтоинспектор.

За редактора 
В. Н. ГРУЗДЕВ.

Тонш аевскому заводу радиоф утляров срочно требую тся на р аб о 
ту: начальник технического отдела, инж енеры -конструкторы , инж е
неры -технологи, инж енеры-хим ики, инж енер-м еханик, ин ж ен ер - 
энергетик, инж енер-строитель, начальник плано во -пр ои зво д ствен
ного отдела, инж енер-эконом ист, инж енер-плановик, инж енер -д и с
петчер, старший инж енер-норм ировщ ик, инж енер-норм ировщ ик, 
мастер ОТК, старш ий инж енер м атериально-технического снабж е
ния, инж енер, мастера участков, инж енер охраны труда и техники 
безопасности, механик транспортного участка, старший инспектор 
по подбору и подготовке кадров, секретарь-м аш инистка.

Оплата согласно ш татному расписанию . Кроме того,завод напра
вляет стипендиатами в вузы; техникум ы, проф техучилищ а.

О бращ аться по адресу: Тонш аевский завод радиофутляров.
Администрация.
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